
Romain, étudiant au conservatoire de musique à Villeurbanne, promotion 2008 
 

1. Pourriez-vous vous présenter en quelques lignes et expliquer votre parcours scolaire et 

professionnel actuel (pour certain !!) depuis que vous avez quitté le lycée ? 
 

Je m’appelle Romain, et j'ai été en filière S SI (promotion 2008). Après le bac, je suis entré en 

BTS CPI (Conception de Produits Industriels) au lycée Lislet Geoffroy. J'ai arrêté au cours de ma 2
ème

 

année, pour me consacrer à la musique. Je suis ensuite allé en métropole et ai entamé une licence 

de musicologie à la faculté d'Arts et de Lettres à Lyon, le temps de pouvoir préparer un concours et 

entrer dans un Conservatoire. Je suis actuellement en Cycle 3 DEM (Diplôme d'Etudes Musicales) de 

Piano classique à l'Ecole Nationale de Musique et de Danse de Villeurbanne, et j'envisage à l'issu de 

ce diplôme, de préparer les concours du supérieur en France où à l'étranger. 

 

2. Quelles ont été les raisons qui vous ont fait choisir ce cursus scolaire ? Avez-vous eu des 

regrets dans votre choix ? A quel moment, au lycée, vous êtes-vous décidé à poursuivre dans 

cette filière ? 
 

Après mon stage de 1
ère

 année en BTS, j'ai compris que la vie en entreprise n'était pas faite 

pour moi. Mon stage s'était pourtant très bien passé, j'ai travaillé dans le bureau d'étude de la 

Sucrerie de Bois Rouge, et j'ai été quasiment le seul de ma promo à avoir un projet viable. J'ai 

participé à l'élaboration d'une machine qui servait à protéger le moulin du pré-extracteur pendant 

son entretien (arçing), (qui d'ailleurs est actuellement en fonctionnement à l'usine) sous la tutelle 

d'Arnaud Papou. J'aime la mécanique et la technologie en général, mais rester derrière un écran à 

dessiner des plans et à faire des calculs, c'est excitant pendant un temps, et puis... bon, il y a plus 

important selon moi. C'est pourquoi je me suis tourné vers l'art, et la musique en particulier. 

Le seul "regret" que j'ai, c'est de savoir qu'a 24 ans, je prépare un diplôme qui 

administrativement parlant ne vaut guère plus que le Bac, et qu'après ça il me faudra encore 

préparer des concours pour pouvoir entrer en Licence puis en Master. Je commencerai ma carrière 

à 30 ans, je travaille mon piano 10 heures par jour, et c'est un minimum qui augmenta avec le 

temps, je n'aurai jamais de salaire décent, pas de retraite et probablement pas de quoi payer un 

crédit de maison. Mais quand on aime on ne compte pas.  

Comme quoi, choisissez bien votre orientation. Elle ne définira pas seulement votre métier, 

mais impactera aussi votre vie à long terme. Voyez plus loin que le post Bac. 

 

3. Pour ceux qui ont quitté l’Ile de la Réunion après le bac (ou un peu après !!) pour leur 

poursuite d’études, pourriez-vous expliquer comment cela s’est passé (votre intégration, 

votre indépendance, votre adaptation, le niveau scolaire de l’école). Cela a-t-il été facile ou 

difficile ? 
 

La métropole ce n’est pas si mal. Quand on est réunionnais et qu'on arrive en métropole avec 

son piment et ses savates, on a l'impression qu'on va être perdu au milieu d'une marée de zoreils 

tous pareils qui mangent des trucs fades et tristes. Mais c'est faux. Chaque région de France a son 

caractère et sa culture, comme La Réunion, et vous serez amenés à rencontrer des étudiants de 

tous les coins de la France, eux aussi paumés et loin de chez eux. Bon d'accord, pas aussi 

loin. L'intégration, elle est simple : soyez curieux de la culture des autres et faites découvrir à vos 

potes le rhum arrangé et les bonbons piments (intégration garantie  !!). 



Et puis un conseil : les associations de réunionnais en France c'est bien mais il ne faut pas en 

abuser. Vous risquerez de rester longtemps coincé dans votre petit cercle de "réunionnais paumés" 

et de ne jamais vous intégrer. 

 

4. Que pourriez-vous donner comme conseils aux élèves actuellement au lycée qui doivent 

penser à leur orientation post-bac ? 
 

Attention à la Fac ! On n’est pas tous capable de s'imposer une discipline et un rythme de 

travail personnel soutenu. Déjà que les entreprises ne recrutent pas beaucoup des gens sortis de 

l'université, si en plus vous vous en sortez avec juste la moyenne en bachotant au dernier moment, 

n'espérez pas trouver du boulot. Les formations BTS, DUT, et leurs variantes en alternance sont 

beaucoup plus intéressantes. Les profs sont généralement très investis, les promos ne sont pas très 

grosses, ce qui permet d'être bien encadré. D’expérience personnelle, je n'ai jamais vu de classe 

aussi soudée qu'en BTS. Sans compter l'expérience professionnelle qu'apportent ces formations, 

indispensable sur un C.V. 

 

 


